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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schacht-Audorf) am Donnerstag, 26. Juni 2025, 

im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes, Kieler Str. 25, 24790 Schacht-Audorf 

 

 
 Bürgermeister  
 Joachim Sievers  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Manfred Peters  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Frank Bergmann  
 Ralf Deckert  
 Frank Dekarz  
 Manfred Dresen  
 Franz-Josef Kleinschmidt  
 Dr. Leila Kahlisch  
 Angelika Klingenberg  
 Stefan Kurowski  
 Fynn Rohweder  
 Gabriele Zogs  
 Pascal Westphal-Buntrock ab 19:12 Uhr (TOP 5) 
 Rainer Wulf  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Seniorenbeirat  
 Klaus Waskönig  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Jannika Stieber bis 19:44 Uhr (TOP 9) 
 Merle Biehl  
   
 Protokollführung  
 Lina Laue  
 
 c) entschuldigt:  
 
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Christiane Retzlaff  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Thorsten Albrecht  
 Jörg Martens  
 
 
 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 17 davon anwesend: 14 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
 Öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 05.05.2025 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Anhörung des Seniorenbeirates  

7. Gremienumbesetzung GV8-14/2025 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Entwicklung eines 
Rahmenkonzepts für einen Wochenmarkt 

HA8-2/2025 

9. Beratung- und Beschlussfassung über den vorhabenbezogenen B-Plan 
Nr. 30 "Sondergebiet Einzelhandel südlich Kieler Straße"; hier: 
Aufstellungsbeschluss 

BA8-8/2025 

10. Beratung- und Beschlussfassung über die 3. Änderung des 
Flächennutzungsplanes "Sondergebiet Einzelhandel südlich Kieler 
Straße"; hier: Aufstellungsbeschluss 

BA8-9/2025 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 
Fußgängerüberweges (Zebrastreifen) in der Friedhofstraße 

BA8-10/2025 

12. Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung von Piktogrammen 
auf der Dorfstraße (Tempo 30) und der Holsteiner Straße (Radfahrer) 

GV8-15/2025 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der Duschen auf der 
Sportanlage 

BA8-11/2025 

14. Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Rührwerke auf 
der Kläranlage; hier: Eilentscheidung des Bürgermeisters nach § 50 Abs. 
3 GO-SH 

UWKA8-2/2025 

15. Beratung und Beschlussfassung zur Errichtung einer Fläche für 
Spendenbäume 

GV8-16/2025 

16. Beratung und Beschlussfassung über die Dachsanierung des Filterhauses 
am Wasserwerk 

GV8-17/2025 

17. Beratung und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung eines 
Gemeindebusses 

GV8-18/2025 

18. Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschuss an die DLRG zur 
Anschaffung eines Aquazorbing Sets 

GV8-19/2025 

19. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme und Verwendung 
einer Spende für die Aktion Ferienspaß Schacht-Audorf 

GV8-20/2025 

20. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Haus- und 
Badeordnung für die Badestelle Dörpsee 

GV8-21/2025 

21. Beratung und Beschlussfassung über die Erhebung einer 
Kommunalverfassungsbeschwerde gegen das FAG 2024 

GV8-22/2025 
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22. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 
Entschädigungssatzung 

GV8-23/2025 

23. Bericht der Amtsverwaltung  

24. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

 Nicht öffentlicher Teil  

25. Personalangelegenheiten  

26. Grundstücksangelegenheiten  

27. Vertragsangelegenheiten  

28. Bericht der Amtsverwaltung  

29. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

 Öffentlicher Teil  

30. Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse  

31. Schließung der Sitzung  

 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Joachim Sievers eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 13.06.2025 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Herr Sievers stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
Herr Westphal-Buntrock wird im Sitzungsverlauf hinzukommen. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der vorstehenden 
Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte 25 bis 29 in nicht 
öffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO SH berechtigte Interessen Einzelner es 
erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
13 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 
der Sitzung vom 05.05.2025   

 
Einwendungen gegen eine Niederschrift müssen nach § 25 Abs. 6 GeschO innerhalb von 14 
Tagen nach Erhalt des Protokolls eingegangen sein. Die Niederschrift der Sitzung vom 
05.05.2025 wurde der Gemeindevertretung am 15.05.2025 zur Kenntnis gegeben. 
Einwendungen wurden innerhalb der Frist nicht erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Herr Sievers teilt folgende mit: 

• Dorfstraßenfest: Am 19.07. findet das Fest statt. Die Dorfstraße wird von ca. 9 bis 20 
Uhr gesperrt sein. Das Fest wird von 11 bis 18 Uhr stattfinden, die Zeit davor und 
danach ist für den Auf- und Abbau. Die Anwohner wurden schriftlich informiert. Es 
sind 31 Acts geplant, darunter Zauber, Musiker und Drehorgelspieler. Alle Vereine 
und Verbände sind beteiligt. 

• Homepage: Das Grundgerüst sowie die Struktur stehen. Der nächste Schritt ist die 
Findung eines Ansprechpartners/einer Ansprechpartnerin, die die Homepage mit 
Inhalten befüllt und pflegt. 

• Pumptrack: Der Baubeginn wird in der 34. KW erwartet. Vorab soll im Rahmen einer 
öffentlichen Veranstaltung für Politik und Kinder ein Spatenstich erfolgen. Die 
Einladung folgt. 

• Halle Bauhof: Die Pflasterarbeiten sollen zeitnah beginnen. 

• WhatsApp-Kanal: Der WhatsApp-Kanal hat bereits über 600 NutzerInnen. 

• Bücherei: Die Bücherei erhält ein Kartenlesegerät, damit zukünftig bargeldlose 
Bezahlung möglich ist. 

• Tag der Region (früher Regionalkonferenz): Der Tag der Region der 
Entwicklungsagentur für den Lebens- und Wirtschaftsraum Rendsburg findet am 
02.07.2025 um 18:00 Uhr im Hohen Arsenal in Rendsburg statt. 

 
 
TOP 5.: Einwohnerfragestunde   
 
Frau Sievers regt an den Eingang des Verwaltungsgebäudes in Schacht-Audorf mit 
Automatiktüren auszustatten, um ihn barrierefrei für Personen z.B. mit Rollatoren oder 
Kinderwägen zu machen.  

Herr Hoof (Betreiber von Edeka Hoof) ist betroffen von den TOP 9 und 10. Er habe hohe 
Investitionen für den Laden geplant, die sich bei einem weiteren Wettbewerber nicht lohnen. 
Sollte der Wettbewerber sich ansiedeln, wird er sich voraussichtlich 2030 aus Schacht-
Audorf zurückziehen. Herr Deckert bittet darum, Herrn Hoof auch unter TOP 9 und 10 zu 
Wort kommen zu lassen. 

Herr Westphal-Buntrock betritt den Sitzungssaal um 19:12 Uhr. 

Frau Brandt von Mittelholstein Tourismus gibt die Information, dass es aktuell hohe 
Förderungen zur Stärkung des Binnenlandtourismus gibt (bis zu 80 % Förderung). Die 
Projekte sind zeitlich begrenzt (Ende August/Ende November). 

Frau Behrens fragt nach dem aktuellen Stand zum Bau des Ärztehauses. Herr Sievers 
berichtet, dass aktuell Verhandlungen mit den Ärzten für einen langfristigen Mietvertrag 
stattfinden. 
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TOP 6.: Anhörung des Seniorenbeirates   
 
Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
 
TOP 7.: Gremienumbesetzung   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung wählt: 
 
Herr Rainer Wulff als Stellvertreter für das Kuratorium und den Beirat der Kindertagesstätte 
Farbenfroh der Brücke Rendsburg-Eckernförde e.V.. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Entwicklung eines 

Rahmenkonzepts für einen Wochenmarkt   
 
Beschluss:  
 
Das vorliegende Rahmenkonzept für den Betrieb eines Wochenmarktes in der Gemeinde 
Schacht-Audorf wird beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 9.: Beratung- und Beschlussfassung über den vorhabenbezogenen B-

Plan Nr. 30 "Sondergebiet Einzelhandel südlich Kieler Straße"; hier: 
Aufstellungsbeschluss  

 
Herr Sievers stellt klar, dass es sich um einen angebotsbezogenen B-Plan handelt.  

Herr Dekarz berichtet, dass in der Sitzung des Bauausschusses am 22.05.2025 der 
potenzielle Pächter sowie die Firma Ratisbona das Projekt vorgestellt haben. In öffentlicher 
Sitzung wurde zugesagt, dass ein Verträglichkeitsgutachten durch EDEKA erstellt wird. 
Durch Kontakte hat Herr Dekarz erfahren, dass die Erstellung eines Gutachtens seitens der 
EDEKA nicht geplant ist.  

Herr Rohweder zählt einige Gründe gegen die Ansiedlung auf: 

- bauleitplanerisch: Dorfentwicklungskonzept besagt Bebauung „innen vor außen“, 
sowie Stärkung des Ortskerns, Außenbereiche sollen geschont werden 

- Einzelhandelskonzept: definiert den zentralen Versorgungsbereich in der Kieler 
Str./Dorfstr. (zentraler Innenbereich) 

- ökologisch: weniger Natur Richtung Dörpsee, neben dem Kanal einziges 
Naherholungsgebiet der Gemeinde 

Aufgrund dieser Punkte ist die CDU-Fraktion gegen die Ansiedlung. 

Herr Dresen teilt mit, dass der Ort mittlerweile rund 5.000 EinwohnerInnen hat. Früher gab 
es bei deutlich weniger EinwohnerInnen sieben Lebensmittelgeschäfte, heute nur noch eins. 
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Außerdem erhält die Gemeinde Steuergelder durch eine Ansiedlung und viele Firmen sind 
bereits in Nachbargemeinden abgewandert, wodurch Einnahmen verloren gehen. 

Herr Westphal-Buntrock sieht die Steuereinnahmen als einzig positiven Punkt an der 
Ansiedlung. Er ergänzt die Aufzählung von Herrn Rohweder durch folgende Punkte: 

- hohe Kaufkraft durch die Geschäfte in Osterrönfeld und dadurch die Frage, ob ein 
weiterer Markt überhaupt notwendig ist 

- Verkehrsbelastung 

- nur ein einseitiger Fuß- und Radweg 

- Nachhaltigkeit und Discounter passt nicht zusammen 

Herr Rohweder stellt klar, dass die CDU-Fraktion nicht grundsätzlich gegen eine Ansiedlung 
ist, aber ein anderes Gebiet bevorzugen würde (an der K76 Richtung Osterrönfeld).  

Herr Bergmann ist ebenfalls gegen die vorgesehene Fläche, da es auch keine Busanbindung 
gibt. 

Bürgermeister Joachim Sievers stellt den Antrag die Tagesordnungspunkte 9 und 10 zu 
vertagen und zur weiteren Beratung zurück in die Fraktionen und in den Bauausschuss zu 
geben. 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Tagesordnungspunkte 9 und 10 zur weiteren 
Beratung in den Bauausschuss zu verweisen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Beratung- und Beschlussfassung über die 3. Änderung des 

Flächennutzungsplanes "Sondergebiet Einzelhandel südlich Kieler 
Straße"; hier: Aufstellungsbeschluss  

 
Der Punkt wurde vertagt (siehe TOP 9). 
 
 
TOP 11.: Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung eines 

Fußgängerüberweges (Zebrastreifen) in der Friedhofstraße   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen einen Entwurf zur Vorlage beim Kreis durch ein Ingenieurbüro erstellen 
zu lassen. Nach Anordnung durch die Verkehrsbehörde wird die Verwaltung beauftragt 
Angebote zur baulichen Umsetzung einzuholen. Der Bürgermeister wird ermächtig die in 
Zusammenhang mit der Maßnahme stehenden Aufträge zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 12.: Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung von 
Piktogrammen auf der Dorfstraße (Tempo 30) und der Holsteiner 
Straße (Radfahrer)  

 
Herr Dekarz berichtet aus dem Bauausschuss. 

 

Beschluss:  
 
Es sollen zwei weitere Piktogramme (Tempo 30) auf der Dorfstraße hinzugefügt werden. 
Die Gemeinde schließt die Mitgliedschaft im Verband „Rad-SH“, um perspektivisch ein 
Radfahrkonzept mit Unterstützung von „Rad-SH“ zu erstellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der Duschen auf 

der Sportanlage   
 
Herr Dekarz berichtet aus dem Bauausschuss. 

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Sanierung der Duschen durchzuführen. 
Die Kosten in Höhe von ca. 68.414,67€ sind im Haushalt 2026 bereit zu stellen. Die 
Verwaltung wird gebeten verfügbare Fördermittel zu prüfen. Der Bürgermeister wird 
ermächtigt, nach erfolgter Ausschreibung den Auftrag an den wirtschaftlichsten Bieter zu 
erteilen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Rührwerke 

auf der Kläranlage; hier: Eilentscheidung des Bürgermeisters nach § 
50 Abs. 3 GO-SH  

 
Beschluss:  
 
Als Bestätigung zur Eilentscheidung des Bürgermeisters wird beschlossen, 2 neue 
Aufhängungen für die Belebungsbecken der Kläranlage anzuschaffen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 15.: Beratung und Beschlussfassung zur Errichtung einer Fläche für 
Spendenbäume   

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die für Spendenbäume vorgesehene Fläche gemäß Bebauungsplan 
einzurichten. Dabei ist darauf zu achten, dass ausschließlich einheimische Bäume 
gepflanzt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über die Dachsanierung des 

Filterhauses am Wasserwerk   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen die 3. Variante zur Sanierung des Filterhauses durchzuführen. Die 
Verwaltung wird beauftragt Angebote zur baulichen Umsetzung einzuholen. Der 
Bürgermeister wird gem. § 2 Abs. 2 Nr. 9 der Hauptsatzung ermächtig den Auftrag an das 
wirtschaftlichste Angebot zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 17.: Beratung und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung eines 

Gemeindebusses   
 
Herr Sievers erläutert den Sachverhalt. Herr Dekarz berichtet, dass er bereits bei den 
Ortshandwerkern nach finanzieller Unterstützung gefragt hat und sich bereits acht 
Ortshandwerker bereiterklärt haben je ca. 500,00 EUR für den Gemeindebus zu geben. Es 
gab auch bereits Kontakt zur Lürssen-Kröger Werft GmbH & Co. KG. Eine Firma für die 
Beschriftung wurde auch bereits gefunden. Herr Rohweder regt an, ggf. die Sparkasse noch 
anzufragen. Auch die VR-Bank soll noch angefragt werden. 

Zurzeit werden dringende Fahrten mit einem Kleinbus von Graf Recke durchgeführt. 

Bürgermeister Sievers spricht ein großes Lob an die Ortshandwerker und ortsansässigen 
Firmen aus, da die Zusammenarbeit sehr gut funktioniert. 

Beschluss:  

 
Es wird beschlossen, ein Vereinsmobil für die Vereine und Verbände und gemeindliche 
Veranstaltungen anzuschaffen. 
Der Bürgermeister wird beauftragt und ermächtigt, das vorliegende Angebot anzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 18.: Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschuss an die DLRG 
zur Anschaffung eines Aquazorbing Sets   

 
Frau Kahlisch berichtet aus der Sitzung des JSSKA8 vom 26.05.2025. Förderanträge 
wurden bereits gestellt. 

Herr Dekarz verlässt um 20:06 Uhr den Sitzungssaal. 

 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, der DLRG einen Zuschuss in Höhe von 50% der Anschaffungskosten, 
abzüglich der Anteile der weiteren Sponsoren, jedoch maximal 1.950,00 EUR zu bewilligen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
13 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Herr Dekarz betritt den Sitzungssaal um 20:08 Uhr. 
 
 
TOP 19.: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme und Verwendung 

einer Spende für die Aktion Ferienspaß Schacht-Audorf   
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Spende in Höhe von 2.500,00 EUR für die „Aktion Ferienspaß“ der 
Gemeinde Schacht-Audorf zu verwenden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 20.: Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Haus- und 

Badeordnung für die Badestelle Dörpsee   
 
Herr Sievers erklärt, dass die Badeordnung unter § 3 aufgrund des neuen Grillhäuschens 
angepasst werden musste. 

Herr Dresen regt an die Badeordnung generell zu überholen. 

Frau Kahlisch fragt, ob es ein Buchungstool geben wird. Herr Sievers antwortet, dass 
erstmal geschaut wird wie es angenommen wird. 

 
Beschluss:  
 
Es wird die vorgelegte Haus- und Badeordnung für die Badestelle Dörpsee beschlossen. 
Eine weitere Novellierung der Badeordnung soll bis zur Badesaison 2026 erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 21.: Beratung und Beschlussfassung über die Erhebung einer 
Kommunalverfassungsbeschwerde gegen das FAG 2024   

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Schacht-Audorf beschließt Folgendes: 
 
1. Die Gemeinde Schacht-Audorf erhebt nach Art. 51 Abs. 2 Nr. 4 der Verfassung des 
Landes Schleswig-Holstein (LV) eine Kommunalverfassungsbeschwerde vor dem 
Landesverfassungsgericht Schleswig-Holstein nach Art. 51 Abs. 2 Nr. 4 LV, § 47 Abs. 1 
LVerfGG gegen das Gesetz zur Änderung des Finanzausgleichsgesetzes und der 
Gemeindeordnung vom 13.12.2024 (GVOBl. SH 2024, Nr. 15 S. 957 – FAG 2024) wegen 
Verletzung von Art. 57 Abs. 1 und Abs. 2 LV.  
 
2. Grundlage der Verfassungsbeschwerde ist die auch im Namen unserer Gemeinde im 
Gesetzgebungsverfahren abgegebene anwaltliche Stellungnahme (Anlage 1) und die darin 
zum Ausdruck kommenden Einwände gegen die angegriffenen Regelungen. 
 
3. Der Amtsvorsteher wird beauftragt, alles Weitere zur Erhebung der 
Verfassungsbeschwerde zu veranlassen und das weitere Verfahren mit der Verwaltung zu 
begleiten, insbesondere die notwendige Vollmacht (Anlage 2) zur anwaltlichen Vertretung 
der und Prozessführung vor dem Verfassungsgericht für die Gemeinde durch DOMBERT 
Rechtsanwälte PartmBB, Konrad-Zuse-Ring 12A, 14469 Potsdam zu unterzeichnen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
14 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 22.: Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 

Entschädigungssatzung   
 
Herr Sievers berichtet, dass die Verwaltung eine mögliche Anpassung durch einen 
Rechtanwalt hat prüfen lassen. Dieser ist zu folgendem Ergebnis gekommen: […] Es handelt 
sich um ein gesetzliches Verbot auch bei mehreren an einem Tag stattfindenden Sitzungen 
derselben kommunalen Körperschaft mehr als nur ein Sitzungsgeld zu gewähren. 
Ein Beschluss der Gemeindevertretung, das zu ändern, und im Falle mehrerer Sitzungen am 
Tag mehr als nur ein Sitzungsgeld zu gewähren, wäre rechtswidrig. Der Bürgermeister hätte 
einem solchen Beschluss zu widersprechen (vgl. § 43 GO).  
 
M.E. wäre daher die von Ihnen skizzierte Satzungsänderung unzulässig. 
[…] 

Demnach ist eine Änderung der Entschädigungssatzung in diesem Fall nicht möglich. Es 
erfolgt keine Beschlussfassung. 
 
 
TOP 23.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es wird kein Bericht abgegeben. 
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TOP 24.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter   

 
Herr Dekarz distanziert sich von einem Bericht aus der Landeszeitung zu TOP 9. 

Herr Sievers schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:21 Uhr. 
 
 
Herr Sievers eröffnet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:14 Uhr. 

 
TOP 30.: Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefasster Beschlüsse   
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Herr Sievers die Öffentlichkeit 
wieder her (keine Öffentlichkeit mehr anwesend) und gibt die gefassten Beschlüsse aus nicht 
öffentlicher Sitzung bekannt. Es wurden zwei Sachstandsberichte zu 
Personalangelegenheiten gegeben, eine Vertrags- und zwei Grundstücksangelegenheiten 
beschlossen. 
 
 
TOP 31.: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Joachim Sievers bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 
um 21:15 Uhr. 
 
 
 
  gez. Sievers          gez. Laue 
   

Joachim Sievers  Laue 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 04.07.2025 (Protokollführung) 

 


